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Protokoll der Bezirksdelegiertenversammlung 2023 
Samstag, 18.03.2023 – 15 Uhr 

Bürgerschützengilde Westerholt 1583 e. V., Kuhstr. 53 in 45701 Herten 

 

 

Top 1 

Der gastgebende Kreisvorsitzende Jürgen Sandow begrüßt alle Anwesenden, besonders die 

Ehrengäste, wünscht eine ruhig verlaufende Versammlung, und übergibt das Hausrecht an den 

Bezirksvorsitzenden Michael Höflich. 

TOP 2 

Der Bezirksvorsitzende begrüßt, in Vertretung des WSB, den Vizepräsidenten für Tradition und 

Brauchtum Arnold Kottenstedde. Des Weiteren begrüßt er die anwesenden Kreisvorsitzenden Elke 

Bayerwaltes (Schützenkreis Herne), Erwin Marchner (Schützenkreis Recklinghausen), Ralf Striepen 

(Schützenkreis Witten), Jürgen Sandow (Schützenkreis Gelsenkirchen) und Mario Skroch 

(Schützenkreis Bochum). 

Ebenso begrüßt er den Prinzgemahl Carsten Sammrei, Jugendkönigin Anika Höflich, alle Majestäten 

der anwesenden Vereine und die anwesenden Delegierten. 

Anschließend bittet er den Tambourmajor …… mit der Bezirksstandarte einzumarschieren. Der 

Einmarsch wird von den Kreisvorsitzenden aus den Schützenkreisen Herne und Gelsenkirchen 

begleitet.  Kreisvorsitzende Elke Bayerwaltes überreicht zusammen mit dem Bezirksvorsitzenden 

Michael Höflich die Bezirksstandarte an den Kreisvorsitzenden Jürgen Sandow aus dem 

gastgebenden Schützenkreis Gelsenkirchen. Das Banner wird nun ein Jahr in Gelsenkirchen sein 

Domizil haben. 

Die anwesenden Delegierten erheben sich von den Plätzen und gedenken, mit musikalischer 

Untermalung, der aus dem letzten Jahr verstorbenen Schützenschwestern und Schützenbrüder. 

Michael Höflich eröffnet die Versammlung um 15.10 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Alle 

Vereine wurden ordnungsgemäß eingeladen.  

TOP 3 

Arnold Kottenstedde bedankt sich, im Namen von Präsident Dieter Rehberg, für die Einladung, 

begrüßt alle Anwesenden. Er wünscht viel Erfolg für die Versammlung, gute Beschlüsse und gutes 

Gelingen. 

Bruno Weinert begrüßt im Namen der BSG Westerholt alle Anwesenden und wünscht, mit dem 

Schützengruß HORRIDO, einen ruhigen Verlauf.  

Michael Höflich dankt den Worten der Gäste. Er weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass 

inzwischen über MitCom Ehrungen beantragt werden können. Über den digitalen Weg erreichen 

diese Beantragungen automatisch das Präsidium. Michael und Stefanie Höflich bieten, nach Ostern, 

allen Vereinen eine Schulung über MitCom an. 

 

TOP 4 

Der Günther Dohmann hält eine Laudatio auf die zu Ehrenden Schützinnen und Schützen. 

Vizepräsident Arnold Kottenstedde und Bezirksvorsitzender Michael Höflich nehmen die 

Auszeichnungen gemeinsam vor.  
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Michael Höflich dankt im Anschluss allen geehrten Schützinnen und Schützen für ihre Tätigkeit im 

Schützenwesen und bittet um Aufstellung für ein Foto. Günther Dohmann bedankt sich ebenfalls bei 

allen Geehrten und verkündet eine 15-minütige Pause. 

TOP  5a 

Die heutige Tagesordnung wird, auf Antrag von M. Höflich, um den Tagesordnungspunkt 12 h), Wahl 

stellv. Geschäftsführer/in erweitert und ohne Gegenstimme angenommen. 

 

TOP 5b 

Das Protokoll vom 30.04.2022 wird einstimmig angenommen. 

TOP 6 

Die Geschäftsführerin stellt fest, dass 21 Vereine mit 109 Stimmen (incl. 15 Stimmen des Vorstandes 

und der Kreisvorsitzenden) vertreten sind. 

 

TOP 7a 

Der Bezirksvorsitzende M. Höflich berichtet, ………. 

Der Bezirksvorsitzende schließt seinen Bericht mit Schützengruß „HORRIDO“ und einem freundlichen 

„Glück auf“. 

TOP 7 b 

Die Geschäftsführerin Monika Thiel berichtet über die Fluktuation in der Mitgliederzahl. Außerdem 

bittet sie noch einmal dringend um Aktualisierung der Vereinsanschriften in MitCom, da sämtliche 

Listen über diese Plattform erstellt werden und Briefe versendet werden.  

  

TOP 7 c  

Der Bezirkssportleiter Jens Kozian berichtet über die sportlichen Ereignisse. Die Bezirksmeisterschaft 

(BM) 2020 wurde nach ca. 50 % der geschossenen Durchgänge abgebrochen, die BM der Jahre 2021 

und 2022 wurden gar nicht erst durchgeführt. In diesem Jahr 2023 findet, zum ersten Mal seit drei 

Jahren, wieder ein einigermaßen geregelter Sportbetrieb statt. Dieses bezieht sich sowohl auf die 

Rundenwettkämpfe (RWK) als auch auf die BM. Lediglich die Kurzwaffen im RWK-Bereich wurden, 

aufgrund schwindender Teilnehmer, nicht durchgeführt. J. Kozian hofft aber auf eine Wiederbele-

bung im laufenden Jahr. Dank eines engagierten Teams ist die BM 2023 problemlos angelaufen. 

Lediglich die Disziplin „frei Pistole“ musste kurzfristig, durch Terminkollision des Standbetreibers, 

abgesagt werden. Durch Ausfall des Trainings der vergangenen Coronajahre ist mit einer niedrigeren 

Teilnehmerzahl dieser BM zu rechnen. Da der reguläre Schießbetrieb wieder aufgenommen werden 

konnte hofft J. Kozian, dass sich dieser Umstand wieder relativieren wird. Dieser Trend zeichnet sich 

auch im Bereich der Liga- und Rundenwettkämpfe ab. 

Jens Kozian bedankt sich bei allen Helfern der BM sowie bei allen Vereinen die Stände zur Durchfüh-

rung der Meisterschaften bereitgestellt haben.  

TOP 7 c - a)  

Vorderladerreferentin Brigitte Fritsch bittet um Entschuldigung für ihre Abwesenheit, hat aber auch 

nichts Wesentliches zu berichten.   
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TOP 7 c –b) 

WASA-Beauftragter Michael Höflich berichtet, dass am folgenden Wochenende der nächste WASA 

Lehrgang durchgeführt wird. Der zweite Lehrgang dieses Jahres findet am 21. + 22.10.2023 hier in 

den Räumen der BSG Westerholt statt. Er bittet um zügige Anmeldung da eine große Nachfrage 

besteht. Während des letzten Sitzung der WSB Kommission Waffenrecht wurde eine Erhöhung der 

Lehrgangsgebühren beantragt. Derzeit zahlt ein Mitglied des WSB eine Gebühr in Höhe von 100 €, 

Nichtmitglieder zahlen das Doppelte. Über einen dritten Lehrgang während eines Jahres wird im 

Team WASA nachgedacht. Ebenso ist eine Auffrischungsveranstaltung angedacht. Dieses scheitert z. 

Zt. an dem Finden entsprechender Termine. Da die Organisation sich sehr umfangreich gestaltet ist 

das Team WASA offen für Mitarbeit aus den Kreisen. Stefanie Höflich ist Ansprechpartner für das 

Organisatorische. 

TOP 7 d) 

Tim Kurnol berichtet stellvertretend für Patrick Trunk, dass analog dem Bericht des Sportleiters, 

auch bei der Jugend vieles ausgefallen ist und es für das vergangene Jahr nicht viel zu berichten gibt. 

Gleichwohl konnte am Bezirksjugendtag Ende letzten Jahres der Bezirksjugendvorstand komplett 

besetzt werden. Hier sind er selbst und Leoni Grüter als Stellvertreter Sport und Allgemein und Emily 

Höflich, Sebastian Lange und Leon Lorek als Jugendsprecher gewählt worden. Ein ganz besonderer 

Dank geht an Nicola Schmidt die zehn Jahre im Vorstand der Jugend mitgearbeitet hat und auch 

heute noch, bei Bedarf, mit Rat und Tat zur Verfügung steht. Ein besonderer Höhepunkt des 

vergangenen Jahres war der Westfälische Schützentag in Medebach. Sam Merkel, von der BSG 

Stuckenbusch-Hochlarmark II, wurde Schülerlandeskönig und Anika Höflich, ebenfalls von der BSG 

Stuckenbusch, wurde Landesjugendkönigin. Sie ist somit die Vertreterin des WSB beim Bundes-

jugendkönigsschiessen.  

Am vergangenen Wochenende fand die BM 2023 Jugend in den Räumen des AllBüSchü Wattenscheid 

statt. Ein großer Dank geht an alle Helfer und dem Verein für die Bereitstellung der Stände. Auch hier 

ist ein deutlicher Rückgang der Teilnehmer zu verzeichnen. Daher bitte Tim Kurnol noch einmal alle 

Vertreter der Vereine sich um die Jugend und somit um die Zukunft der Vereine zu bemühen. 

Mit einem guten Wunsch für das Wochenende beendet Tim Kurnol den Bericht. 

TOP 7 e 

 

Die Schatzmeisterin Simone Micke berichtet über die Finanzen. Sie verliest den Kassenbericht für 

2022 der gleichzeitig den Delegierten als Tischvorlage zur Verfügung steht.  

 

TOP 7 f 

 

Christina Bache verliest den Kassenprüfbericht. Die Kasse wurde am 08.03.2023 für das Jahr 2022 

geprüft. Die Kasse wurde einwandfrei geführt und die vorgelegten Unterlagen stimmten alle mit den 

Einträgen überein. Unstimmigkeiten wurden keine festgestellt.  
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TOP 8 

 

An den WASA-Beauftragten wurde die Frage gestellt, ob es schon neue Gebühren für die Lehrgänge 

geben würde. Michael Höflich antwortet, dass es angedacht sei, die Gebühren auf 150 € für Mit-

glieder und 300 € für Nichtmitglieder zu erhöhen.  

Weitere Fragen wurden nicht gestellt. 

 

TOP 9 

Es sind keine Anträge beim Bezirksvorsitzenden eingegangen. 

TOP 10 

Christina Bache bittet um die Entlastung des gesamten Bezirksvorstandes. Die Versammlung 

entlastet den Vorstand einstimmig. 

 

TOP 11 

M. Höflich schlägt die fünf Kreisvorsitzenden als Stimmzähler vor. Der Vorschlag wird einstimmig 

angenommen. 

Die Vorgeschlagenen nehmen die Wahl an. 

 

TOP 12 a 

Michael Höflich wird von der Versammlung als Vorsitzender einstimmig gewählt. 

Auf Nachfrage von Ralf Kleinhubbert nimmt Michael Höflich die Wahl an. 

 

TOP 12 b 

Mechthild Deutsch wird von der Versammlung als stellv. Schatzmeisterin einstimmig gewählt. 

 

TOP 12 c 

Thomas Timpert wird von der Versammlung als stellv. Sportleiter einstimmig gewählt. 

 

TOP 12 d 

Patrick Trunk wird von der Versammlung als Jugendleiter, für drei Jahre, bestätigt 

TOP 12 e 

Leoni Grüter wird von der Versammlung als stellv. Jugendleiterin Allgemein, für zwei Jahre, bestätigt. 

 

TOP 12 f 

Tim Kurnol wird von der Versammlung als stellv. Jugendleiter Sport, für ein Jahr, bestätigt. 

 

TOP 12 g 

Jürgen Prüsener, aus dem Schützenkreis Recklinghausen, wird von der Versammlung als 

Rechnungsprüfer einstimmig gewählt. 

 

TOP 12 h 

Stefanie Höflich wird von der Versammlung als stellv. Geschäftsführerin einstimmig gewählt. 

 

Auf Nachfrage des Bezirksvorsitzenden Michael Höflich nehmen alle die Wahl an. 
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TOP 13 

Simone Micke verliest den Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2023 und gibt Auskunft über die zu 

erwartenden Einnahmen und Ausgaben. Der vorgelegte Haushaltsplan für 2023 wird einstimmig 

angenommen. 

 

TOP 14 

M. Höflich berichtet, dass das letzte Bezirksvogelschießen beim BSV Holthausen 1857 e. V. in 2018 

durchgeführt wurde. Das diesjährige Vogelschießen findet am 12.08.2023 bei der BSG Westerholt in 

Herten statt. Dort wird an der Vogelstange, mit KK Munition, der neue Bezirkskönig oder die neue 

Bezirkskönigin ausgeschossen. Das Jugendkönigsschiessen findet in den Räumen der BSG, unter Ver-

wendung von Luftdruckmunition, und das Kinderkönigsschiessen mit der RedDot Anlage statt. Auf 

den Vogel können alle Könige/Königinnen der letzten 25 Jahre schießen, auf die Kinder- und Jugend-

würde alle Mitglieder der entsprechenden Jahrgänge.  

Der Verlust des Tages soll so gering wie möglich gehalten werden. Startgelder sind noch nicht festge-

legt. 

 

TOP 15 

Arnold Kottenstedde dankt Michael Höflich für sein Engagement für den Bezirk 2000. Einen derart 

aktiven Bezirksvorsitzenden haben nicht alle Bezirke. 

Dem Bericht der Geschäftsführung hat er entnommen, dass im Mittelfeld der Mitglieder ein großer 

Rückgang zu verzeichnen ist. Als Vorschlag bringt er an, dass bei Werbung für Schüler und  Jugend-

liche  gleichzeitig auch die Erziehungsberechtigten mit angesprochen werden können. Und wenn es 

um Hilfeersuchen an das Präsidium geht, es sich auch wirklich nur um ein Ersuchen handelt. 

Gearbeitet werden muss vor Ort. Ebenso führt er aus, dass das digitale Medium MitCom nur 

funktioniert, wenn an der Basis, sprich bei den Vereinen, die Einpflegung der Veränderungen 

gewährleistet ist. Weiter berichtet er, dass das Heimatministerium Gelder zu Verfügung stellt. Fragen 

für was und wieviel bitte an das Präsidium stellen. Auch für Renovierungen der Schießstände stehen 

Fördertöpfe zur Verfügung. Ebenso spricht er über die vom Innenministerium geforderte Verschär-

fung des Waffenrechtes. Diese geplanten Neuerungen sind über den Newsletter des WSB zu 

erfahren. Das Jugendcamp ist in der Zeit vom 16. – 18.06.2023 geplant. Der Westfälische Schützentag 

in Bad Berleburg – Berghausen findet am 14.10.2023 statt. Am 13.10.2023 findet die Hauptausschuss 

Sitzung statt. An diesem Wochenende wird ein neuer Präsident gewählt.  

 

TOP 16 

Der nächste Austragungsort ist Recklinghausen. Am 16.03.2024 wird, bei der SG Erkenschwick, der 

Delegiertag stattfinden. 

TOP 17 

Das Schlusswort spricht der stellv. Vorsitzende Ralf Kleinhubbert. Er bedankt sich bei allen 

Schützenschwestern und -brüdern für 2 ½ Stunden Aufmerksamkeit und wünscht allen einen guten 

Heimweg.  

Mit dem Schützengruß HORRIDO schließt er um 17:40 Uhr die Versammlung  
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Michael Höflich      Monika Thiel 
Bezirksvorsitzender      Bezirksgeschäftsführerin 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


